
Compte-rendu Assemblée Générale du 23/04/2022 

 

Présents :  

Laure, Francine, Yves S, Marie, Grégoire, Lionel, Marushka, Cat, Yves B, Véro, Régine, Cathy, 

Annick, Roxane, Jacques, Jean-Michel, Paul, Athmane, Joëlle 

Plus tard Cécile rejoint l’AG. 

 

L’installation autour des tables ne recueille pas l’unanimité des participants et nombreux sont ceux 

qui souhaitent revenir à l’installation précédente (avec une seule table pour celui qui prend des 

notes et les chaises en cercle). 

 

Joëlle propose de faire le compte-rendu cette fois. Régine rappelle le fonctionnement antérieur où 

un membre se désigne pour assurer le compte-rendu et souhaite que ce système perdure afin 

d’inviter et d’inciter chacun à participer. 

 

Introduction : Régine rappelle brièvement les objectifs d’EtSiNous qui est un Collectif d'habitants 

de trois villages des Hautes-Alpes menant des projets pour la transition écologique, la cohésion 

sociale et la culture. Elle  propose de démarrer l’AG par la présentation du rapport financier 2021 

afin de libérer Annick et de poursuivre ensuite sur le rapport d’activités. 

 

1°) Rapport financier, exercice 2021 

 

Le bilan comptable et le compte de résultats sont présentés par Annick qui a repris les éléments 

fournis par les trésoriers des exercices précédents, à savoir Yves S. et Yves B. 

Nicole a effectué le travail propre à la comptabilité et à la présentation des documents de synthèse 

jusqu’à la fin de l’année 2021. 

 

En raison de la situation sanitaire il n’y a pas eu de réelle activité en 2021. Les efforts ont été 

concentrés sur l’aménagement du bar qui a donc nécessité de nombreux investissements matériels. 

 

Ces investissements ont été réalisés grâce aux subventions allouées par la Fondation de France. 

Pour mémoire, les travaux d’aménagement du local ont été financés par la commune. 

Le mobilier du bar a été conçu et installé par une entreprise. 

Les bénévoles ont offerts de nombreuses heures de travail aux aménagements divers . 

 

Compte de la banque Postale (donc de l’argent disponible doit se lire ainsi) : 

au 01/01/2022, solde du compte : +9541,00 € 

Ce solde ne correspond pas au disponible pour 2022 puisque nous devons verser 2 000 euros au 

GREC et 4000 euros sont affectés au projet Bien Vieillir. 

Le montant réellement disponible s’élève à 9541 – 4000-2000 = 3541 €. 

(A noter que cette somme se compose d’ un bénéfice net de  500 euros environ généré par Le Bar) 

En attente, reliquat de subventions de la Fondation de France : 11 000 € qui portera le disponible de 

2022 à 3541+11000=14541 

 

De cette somme il conviendra de retrancher la sono et le vidéo projecteur achetés en 2022 ainsi que 

le four micro-ondes. 

 

Points sur les adhésions : 

43 adhérents à EtSiNous au 23/04/2022 

126 adhérents au Bar au 23/04/2022 

 



Questions : Marie interroge sur la pertinence de certaines dépenses comptabilisées en 

investissements.  

Réponse : Seuls les biens consomptibles (qui se détruisent au premier usage) ont été considérés 

comme des charges. Des biens, même de faible valeur, ont été comptabilisés parmi les 

immobilisations car réutilisables sur plusieurs exercices( ex : boîtes de conservation). 

 

Question : Un membre de l’assistance demande si la facture de la sono est intégrée aux dépenses. 

Réponse : Elle entrera dans les immobilisations de l’exercice 2022. 

 

Remarque de Yves B : Le tableau des immobilisations fait apparaître deux dictaphones. 

C’est faux. Les achats ont porté sur un dictaphone et un disque dur externe. Par contre le montant de 

ce poste reste identique. 

Le dictaphone est disponible chez Marushka et Grégoire. 

Le disque dur est disponible chez Yves B. 

 

Le rapport financier est approuvé à l’unanimité. 

Les documents financiers sont joints en annexe. 

 

2)° Rapport d’activités  

 

Récapitulatif des activités : 

 

Nom Groupe Abrévia

tion 
Anciens 

Référents 

Nouveaux 

Référents 

Solde  

Budget  

N-1 

Besoins 

financiers 

 

Allocation 

2022 

Budget  

2022 

Bien Vieillir BV  Marushka 

et Cat 

    

Pays Âges PA       

Faculté Rurale 

et Joyeuse 

FRJ J.Pierre et 

Lionel 

Régine      

Bio-Diversité BD  Roxane et 

Jacques 

    

Groupe de 

Réflexion sur 

Evolution du 

Climat 

GREC Lionel, 

Régine, 

Grégoire 

Lionel, 

Régine, 

Grégoire 

    

Jardin Solidaire JD Athmane 

et Paul 

Athmane et 

Paul 

    

Le Barlàbas LeBar Laure, 

Cat, 

Cathy 

Cat, Cathy, 

Francine, 

Laure, 

Marhuska, 

Yves 

« Les 

Gagas » 

    

Comm  Cathy 

Régine 

     

Compta   Annick     



EtSiNous 

Tresorière Bar   Cathy     

Secrétaire   Lionel, 

Régine 

Joëlle, 

Régine, 

Véro 

    

Gestion Site  Jean-

Pierre, 

Régine 

Régine, 

Marie 

    

 

Bien Vieillir : a animé plusieurs ateliers liés au bien être des retraités.  

Atelier Premiers Secours a fonctionné avec 8 participants (Barcillonnette et Lardier) et 2 

animateurs remarquables. 

Atelier Nutrition et Veille Corporelle qui aura lieu le 4 mai 2022 est pour l’instant remis en 

cause si le nombre de participants n’atteint pas le seuil des 8 inscrits (4 pour l’instant). Les 

affichettes ont toutes été distribuées dans les boîtes aux lettres. 

Régine demande si le Dauphiné Libéré peut annoncer ces ateliers pour les habitants du plateau. 

 

Pays Âges : Cat propose de rencontrer les « anciens » des villages du plateau pour collecter les 

informations, les objets, les photos. 

Le groupe indique que l’activité du bar prend beaucoup d’énergie et du coup laisse peu de temps 

pour se consacrer à d’autres activités. Marushka précise que pour sa part elle a perdu l’élan malgré 

le financement du projet. 

 

L’action dispose des ressources financières pour mener son projet car le département a contribué par 

des subvention. 

Paul suggère de faire glisser ces subventions partiellement vers d’autres activités qui ont ou auront 

besoin de financement. 

Un certain nombre de membres précisent que si le Département n’a pas demandé à ce jour de retour 

sur l’utilisation de ce fonds, ce glissement pose un certain nombre de questions juridiques et 

morales. 

D’autre part, Annick précise que des fonds ont été demandés pour assurer le financement de la 

formation des animateurs. Pour l’instant les actions proposées ont été effectuées gratuitement. 

Lionel propose donc de réfléchir aux actions à mener et de répartir ensuite les sommes nécessaires. 

 

Faculté Rurale et Joyeuse : Certaines actions sont transversales et constituent une part de 

l’activité proposée par d’autres groupes. 

Certaines propositions de ce groupe trouvent un écho particulier auprès des activités du groupe BV 

ainsi que du groupe BD. 

Autre remarque : La FRJ propose des activités qu’il est aisé déplacer vers les autres communes du 

plateau qui disposent de salles pour accueillir les intervenants et le public.  

Elles ne dérouleront pas systématiquement au BarlàBas. 

 

Jean-Michel évoque la possibilité de mettre en place des ateliers cuisine, réparations, couture et 

bricolage.  

Certaines démarrent, couture avec confection de nappes pour le bar ; 

Possibilité d’un atelier de bricolage avec la construction de « caissons pour atténuer la réverbération 

du son dans la salle du bar. 

 

Le tir à l’arc qui a lieu chaque vendredi est proposé par la Maison des Jeunes de 

Barcillonnette connaît un vif succès tant autant des plus jeunes que des plus âgés. Une association 

de La Saulce (?) a demandé à profiter de la salle située sous le bar pour ses entraînements aux 



combats médiévaux. Cette activité pourrait être proposée et permettrait de canaliser petits et 

grands ; 

Marhuska suggère de créer, renforcer les liens entre les actions. 

De nombreuses personnes sont volontaires pour intégrer ce groupe et faire des propositions. 

Régine propose d organiser une réunion spécifique à ce thème. 

 

Cathy, Trésorière du Bar intervient pour préciser que l’argent ne manque pas pour le bar 

actuellement mais que son propos ne repose que sur un trimestre d’ouverture du Bar. 

Elle demande de déposer des fiches Projets/Actions avec les besoins de financement 

correspondants. 

Paul indique qu’un document prévisionnel est nécessaire permettant de suivre les besoins, 

d’effectuer des glissements en fonction des besoins et de l’état de la trésorerie.  

 

GREC : Référents Régine, Lionel, Grégoire 

Le cahier du GREC est en cours de réalisation avec le concours de Philippe ROSSELLO. Il fait 

suite au travail du groupe qui s’est réuni en 2021 pour définir à la manière dont nous rêvons notre 

territoire. 

Sa déclinaison en actions pour le territoire se heurte à la difficulté d ‘obtenir des informations 

auprès de l’agglo. A suivre. 

 

 

Bio Diversité : Roxane et Jacques  

Voir le compte-rendu joint. 

Le groupe proposera tout au long de l’année des animations afin de sensibiliser la population du 

plateau à la bio-diversité présente sur son territoire. 

Les activités professionnelles de Roxane touchent aussi les scolaires de Lardier et les élèves du 

collège de Tallard. 

 

Jardin Solidaire : Athmane et Paul 

Le jardin a redémarré. Les petits pois sont plantés mais la source qui permet l’arrosage est bouchée. 

Athamane, Paul travaillent à la remettre en état. 

S’il y a de l’eau il faudra des bras… 

Atmane propose que la prochaine réunion se fasse au jardin . 

Les projets de plantation cette année sont les suivants : Petits pois, haricots verts, tomates, oignons, 

courgettes. Ms il faut qu’il y ait de l’eau… 

Investissements nécessaires cette année : Des rames pour les haricots car tout le monde vieillit. 

Paul rappelle que la grelinette est à la disposition de tout le monde. 

Athmane précise que la source qui irrigue le jardin est sur sa propriété. 

 

Le Bar  : Cat, Cathy, Francine, Laure, Marushka, Yves, dits Les Gagas 

Voir le rapport de Laure. 

Le Bar a ouvert 16 fois depuis le 16 janvier 2022 et a rassemblé de nombreux villageois du 

plateau. Chaque soirée enregistre de nouveaux adhérents. A ce jour on compte 126 adhérents : 88 

sur les 4 villages et 38 hors plateau. Ces adhésions représentent 324, 00 euros de recette nette après 

déduction de la boisson offerte. 

Les ouvertures génèrent des tâches annexes telles que la communication, l’approvisionnement, la 

gestion des stocks, le ménage qui sont très prenantes. 

Des activités s’installent petit à petit au sein du bar. Le souhait de l’équipe est que ces activités 

soient prises en charge par l’organisateur. 

Du yoga est proposé chaque mercredi à 18h pour 10 personnes environ. 

Jean-Michel propose une ouverture le samedi soir. Il y a eu une soirée Rugby et bientôt une soirée 

Jazz. Mais il faut des bras… 



 

Les 16 Bars ont procuré de bonnes recettes qui se répartissent pour 1/3 sur les tartinades et 2/3 sur 

les boissons. Les soirées Pizzas, Galettes, Tartiflettes ont rencontré un vif succès. 

Un bénéfice de 112 euros en moyenne est dégagé sur chaque soirée 

Investissements : On peut les voir dans le tableau des immobilisations dressé par Annick. L’achat 

des rideaux a constitué un poste important qui figurera dans le bilan 2022. . 

 

L’adhésion au bar et à EtSiNous fait l’objet d’un nouveau débat entre les membres réunis à l’AG. 

Grégoire propose d’animer un atelier à ce sujet avec Marie lors de la prochaine réunion. 

 

Le site EtSiNous est à remanier. 

Régine souligne la nécessité de conserver les archives qui figurent sur celui-ci car elles retracent 

l’histoire de EtSiNous depuis sa création. 

Elle propose d’ajouter un agenda où chaque groupe pourra inscrire des informations. Il faut nourrir 

le site régulièrement pour qu’on y trouve des informations, de l’intérêt à le consulter et aussi 

permettre à chacun de rallier des activités. 

Marie fait part de ses compétences sur Wix, le logiciel support du site. Régine souhaite améliorer 

ses compétences. Si d’autres ont envie de rejoindre ce groupe, n’hésitez pas. 

 

Prochaine réunion : le 18 JUIN 0 9h 30 au Jardin ? Chez Athmane et Josiane aux Combes 

 

D’ici là, il serait bon que chaque groupe envoie à Annick un prévisionnel d’activités avec le  

budget correspondant afin de pouvoir répartir les financements. 

 

L’inauguration du Bar aura lieu le samedi 14 Mai à 11h. 

Les invitations aux personnalités officielles sont déjà envoyées. 

L’animation prévoit un diaporama. Merci d’envoyer les photos dont vous disposez à l’adresse 

suivante : lebarlabas05110@gmail.com 

Merci de votre aide pour monter tables et barnum à partir de 9h  

 

mailto:lebarlabas05110@gmail.com

